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Protokoll des Fachrat Informatik, Mo, 23.06.2025

TOP 1: Ständiges (18:04 Uhr)
1.1: Anwesende
Andreas Lebedyuk, Darius Vollmer, Lennart Baarck (ab 18:26 Uhr), Ole Eberhardt (ab 18:06 Uhr), Richard Taesler, Robin-Kai Kurzydym,
Steffen Weßbecher, Sema Yagci (Gast, bis 18:47 Uhr), Tobias Germer

1.2: Protokoll
• Andreas und Tobias schreiben das Protokoll.
• Alle moderieren bei Bedarf.

1.3: Feststellung der Beschlussfähigkeit
Die Beschlussfähigkeit ist festgestellt.

1.4: Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung ist mit folgenden Änderungen genehmigt:

• CIO Treffen
• Kinderschutzapp

1.5: Genehmigung vergangener Protokolle
vertagt

1.6: Kasse
Barbara hat heute die Kasse für Barauszahlungen nicht mit.

TOP 2: Kinderschutzapp (18:08 Uhr)
Sema, eine Studentin des Lehramts, ist zu Gast und berichtet: Nur 12% aller Verdachtsmeldungen zu Kindeswohlgefährdungen
stammen aus Schulen. Als Grund gibt sie an, dass Lehrkräfte oft nicht wüssten, wie sie mit entsprechenden Beobachtungen
umgehen sollen. Dagegen will sie nun, zusammen mit ein paar anderen Leuten, eine kostenlose App für Lehrkräfte entwickeln,
welche Informationen bereitstellen und das anonyme Melden eines Verdachts an die zuständigen Stellen ermöglichen soll. Vorbild
ist eine bereits existierende App1, welche jedoch ausschließlich von in Sachsen approbierten Ärzt*innen genutzt werden kann.
Fragen an uns: Hat jemand Lust, mitzumachen? Kennen wir jemande, der mitmachen wollen könnte? Wie einfach wäre es wohl,
so eine App zu entwicklen?

Aus unserer Runde hat niemand die Kapazitäten, an diesem Vorhaben mitzuwirken. Wir diskutieren einige mögliche Stolpersteine
und sensibilisieren für den möglicherweise größer als gedacht ausfallenden Arbeitsaufwand. Außerdem empfehlen wir, erstmal
den Kontakt zum Betreiber der bereits existierenden App aufzunehmen.

TOP 3: Anfragen (18:47 Uhr)
• 16.06, Lars vom IJV

– Disskusion der Protestaktion gegen Erhöhung des Semesterbeitrages

1https://www.slaek.de/de/arzt/medizinischer-kinderschutz/apphug.php
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– wollen eine*n Vertreter*in von uns

– 25. Juni um 18 Uhr im AStA Büro (Welfengarten 2C) – das ist parallel zur StuRa-Sitzung

– es findet sich niemand, es wird noch auf Matrix gefragt

• 20.06, Isabelle Kross

– LSE macht ein Event zur Internationalisierung von Lehramtsstudis, wir sollen werben
– wir machen Werbung über Matrix

TOP 4: Berichte (18:53 Uhr)
4.1: Fakultätsrat (18:53 Uhr)
Niemand da, auf der nächsten Sitzung soll es aber einen Bericht geben.

4.2: KIF 53,0 & KoMa 92 (18:54 Uhr)
Andreas, Darius, Lennart und Simon waren auf der KIF-KoMa (Konferenz der Informatik-Fachschaften + Konferenz der Mathe-
Fachschaften) und berichten:

• ungefähr 410 Anwesende insgesamt
• war toll, wir hatten hatte Spaß
• haben viele Arbeitskreise besucht; Einige inhaltlich, andere Spaß
• Darius ist nun Mitglied des KIF Fördervereins
• Resolutionen:

– werden nach Konsens-Prinzip entschieden, sprich: gehen nur durch, wenn niemand ein Veto gegen die Reso ausspricht
(Plenum läuft allerdings open end, dementsprechend sinkt die Anwesenheitsquote im Verlauf des Abends / der Nacht
/ des Morgens)

– verabschiedet wurden Resos zu den ThemenMental Health First Aid - Schulungen (eingebracht von Darius), Studienbe-
dingungen für Teilzeitstudis, TV Stud, KI-Tools im Hochschulbetrieb, US-amerikanische Cloud-Dienste im Hochschul-
betrieb, günstiges Mensaessen, veganes Angebot in Mensen sowie mehrere Resos zur Finanzierung von Hochschulen
und Studierendenwerken

– genauere Infos gibt im Wiki2

– darüber hinaus gab es noch Spaßresos / Kunstobjekte; insbesondere zu empfehlen ist hier der Beitrag zur “IT Vorbild-
Hochschule Bremerhaven”3

TOP 5: Mitgliedschaft beim Förderverein der KIF (KvdKIF e.V.) (19:12 Uhr)
Die beiden großen Einnahmequellen zur Finanzierung der KIF sind das BMFTR (aka Raketenministerium) sowie der Förderverein
der KIF e.V. In letzterem können auch juristische Personen Mitglied werden, um kommende KIFs finanziell zu unterstützen – der
Jahresbetrag dafür beträgt 60€. Wir wollen mal beim AStA nachfragen, ob wir unsere Gelder dafür ausgeben dürften.

Stimmungsbild: Besteht Interesse, als Fachrat dem Förderverein der KIF e.V beizutreten? Das Stimmungsbild fällt positiv aus.

Ein entsprechender Finanzantrag folgt auf einer späteren Sitzung.

TOP 6: Hannover als KIF-Austragungsort No.3 (19:16 Uhr)
• Die MaPhys (u.A. Otis) würden gerne die KoMa 96 in Hannover abhalten (#RotStehtDirSehrVielBesserAlsGelbBlau) und haben

uns gefragt, ob wir mitmachen und eine KIF-KoMa ausrichten
• ein Teil unserer Delegation war als Vorbereitung auf der KIF 53,0 in den AKs KIF-Orga 101, KIF-Orga 102 sowie G’schichten

aus dem Passauer Orgagarten
• Saarländer wollen zu dem Termin auch, müssen aber noch in Erfahrung bringen, ob möglich
• Wenn wir eine KIF-KoMa ausrichten wollen, bräuchten wir Unterstützung vom Präsidium (z.B. um genug Räume blockieren

zu können)
• Wer würde sich den bereit erklären, Teil der Hauptorga zu werden?

2https://wiki.kif.rocks/wiki/Portal:Resolutionen
3https://wiki.kif.rocks/wiki/KIF530:Resolutionsentw%C3%BCrfe/IT_VorbildHochschule_Bremerhaven
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– Andreas
– Darius

Stimmungsbild: Soll das mal mit den MaPhys zusammen, weiter verfolgt werden? Das Stimmungsbild fällt positiv aus.

Andreas und Darius suchen den Kontakt mit Epping, um zu klären, ob wir mit der Unterstützung des Präsidiums rechnen können

TOP 7: CIO-Treffen (19:22 Uhr)
• Das CIO-Treffen ist das Treffen für Administrator*innen der LUH
• Die Notfallplanung für IT-Ausfälle soll ausgebaut werden. Ziel sind Ausfälle von max. 30 Tagen
• Es soll mal jemand überprüfen, ob unsere Zertifikate in Ordnung und Informationssicherheit gegeben ist
• Es gibt Hilfvideos für Mitarbeiter*innen zum Thema Infomationssicherheit (vermutlich die hier4)
• auf Geräten, die vom LUIS stammen, soll künftig ein Programm zum Inventarmanagement installiert sein
• das LUIS bietet jetzt ein Ticketsystem für Störungsmanagement an (Link5)
• ein elektronisches Laborheft für Experimente und Datensammlungen soll kommen
• Windows 11 wird momentan noch für Geräte an unserer Fakultät ausgerollt
• LUHKI darf in Veranstaltungen verpflichtend eingesetzt werden
• Dienstreiseanträge der HiWis sollen nun über SAP funktionieren
• KI-Rat noch nicht offiziel vorhanden
• In der Vergangenheit wurden einige Druckerrechnungen im Spamfilter abgefangen, das wurde nun an die entsprechende

Firma weitergegeben, damit diese ihre Mails umgestaltet

TOP 8: Termine (19:41 Uhr)

Wann Was

25.06.2025 StuRa
02.07.2025 15:00 Uhr StuKo
03.07.2025 15:00 Uhr Sommefest
07.07.2025 13:00 Uhr PA-Sitzung
07.07.2025 18:00 Uhr FR-Sitzung
14.07.2025 18:00 Uhr Honeypot-Vollversammlung

TOP 9: Mitteilungen/Verschiedenes (19:42 Uhr)
9.1: Neue Spam Emails

• wir haben eine Gehaltsabrechung, oh, schnell mal auf den Link klicken /s
• Achtung: Der Link leitet auf eine nachgemachte IdM-Seite weiter und phisht damit zentrale Zugangsdaten!
• der Sachverhalt wurde ans LUIS gemeldet (#AnzeigeIstRaus), die haben die Website (angeblich?) aus dem Uni-Netz gesperrt

9.2: Sommerfest
Trag euch in den Schichtplan6 ein!

9.3: Maskotchen?
“Haben wir noch Maskotchen? Zwei noch? Gar keine mehr?”

Andere Fachschaften haben scheinbar Maskottchen, wollen wir auch eins? Vielleicht eine kleine Finfcat (und ggf. eine Honeyrat
dazu)?

4https://www.luis.uni-hannover.de/de/services/it-sicherheit/praevention/awareness-videos
5https://www.luis.uni-hannover.de/en/services/anwendungen/kix-campus#c17026
6https://turno.immerda.ch/s/1Ii9Nq5RsT0APi4SADPrG6vWZtPTm0Vi
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9.4: Benennung neuer Fachrachtsmitglieder
Entfällt.

TOP 10: Schluss
Die Sitzung endet um 19:44 Uhr. Die nächste Sitzung findet voraussichtlich am Montag, den 07.07.2025 um 18.00 Uhr statt.
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